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　会員の皆様、自治会運営への御理解そして協力
ありがとう様。
　季候の変異や経済界の変動に追われまくった此
の一年も新しい年を迎える時節になりましたが、
お変わりなくお過ごしと存じます。

　本年の事業としては、城址公園のスロープ建設、
駅前の歩道拡幅、構内エレベーターの設置、永年
の諸案件にも目途がついてきました。神戸市の中
でも伝統を誇るこの花隈に安全安心な住みよい町
づくりを継続する為に力を合せて新しいイベント
も企画実行しています。都合の良い時には是非参
加をお待ちしています。
　自治会とは私達を取り巻く様々な課題（特に衛
生環境防犯防災や孤独化）等に、
住民一人ひとりが知恵を出し、助
けあって協力して行く事が地縁個
体の核としての自治会の重要な
テーマでしょう。

　中央区も元から住まわれている方々と、増加するマンションに入居方々による地域の円満なあり方を真剣に
取り組みをはじめました。先日にはマンションの皆さんにアンケート調査が実施されました。オートロックの
マンション管理組合や管理会社との関わりなどが設問されました。「ボランティア参加してもいい」「機会がわ
からない」などの積極的なご意見も寄せられているようです。花隈自治会は「できるときに、できることを」
といった参加機会を前提にしていますので、呼びかけが届かなかったのかなと思っています。皆さんとのコミュ
ニケーション方法の工夫をするとともに、 「善意」が「独善」にならないように心がけてまいります。
 花隈自治会役員会一同

花隈公園には、桜、百日紅、夾竹桃、山吹、酔芙蓉、レンギョを植栽しています。お楽しみにください。

ごあいさつ

新しい年に
一人ひとりが知恵を
出しましょう 花隈自治会長

濵野 　勲

県の木 ： 楠の木　と　県の花 ： のじぎく　を、花隈公園の周囲に植栽しています。
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あなたにとっての平成は
平成と花隈町

　阪急花隈駅東口は、自転車が
乱雑に乗り捨てられて歩ける
歩道が狭く危険になっていまし
た。西口も順次設置されます。
　駐輪場は朝も昼も夜も多くが
駐輪しています。設置して良
かったの声がある一方、なかに
は大型バイクにカバーがかかったものもあり、駐輪場
は個人の車庫ではないのです。電車や近隣の商店街な
どに行くときに一時駐輪するスペースです。利用され
る方のマナー違反が問題です。駐輪場ができるのと並
行して、初計画されたゴミステーションは、従来の場
所から遠く離れていて、高齢者にとって苦痛となる移
設でした。計画通り工事はできたのですが、やはりゴ
ミステーションを利用するにあたって不便性を主張し
て、利用者の意向にそった場所・元の場所近くに移動
していただきました。

　定例使用は、「喫茶おはなはん」が月２回と役員会
が１回（夕刻）なのです。マンション管理組合の理事
会や総会で休日の使用申込があります。
　人手不足で会館に常駐することが難しく、閉まった
ままです。良い会館の使い方などもご意見いただけれ
ばさいわいです。自前の会館なんですよ。

　「今、会釈した人、誰？」「よく近所で顔会わせるお
ばちゃん」…こんな会話ないですか。どこまでが近所
なんでしょうね。お隣の方がどんな方かもわからない
昨今ですが、災害（火事、あきす、自然災害など）時
には助け合うのが隣近所です。知らぬ人でいければい
いのですが、お世話かけることがあるのです。ご存知
の「自助・共助・公助」に「近助」が加わっているの
です。世代とかマンションだとかで、付き合いたくな
いとはいっておれないのです。

　花隈町に住む皆さ
ん全員の活動とし
て、どなたもなりう
る「高齢化や生活弱
者」を支援する民生
委員や行政へのアク
ションは自治会を介
することがもとめら
れるのです。加入し
ていない方や加入し
ない方から、会費の
使途や役員・世話役の仕事月 200 円会費の値引
きなどが言われます。費用対効果など日や時間が
あえば、行事に顔出しして吟味していただくこと
がスタートにしませんか。

　1989年１月８日に、元号「平
成」がスタートしてから今日まで
花隈の町は大きくかわりました。

自転車と自動二輪の駐輪場ができました

花隈自治会館のご利用を！

近助！ キンジョ ・ 近所ってどこ？

　平成は 30 才。この間に様ざまな出来事がありまし
た。私たちの住む花隈町も、景気の盛衰や神戸の中央
に位置した利便性から町が大きく変わっています。
　戦前のように花隈町に料亭などによる賑わいをもっ
たのは、昭和 24 年ころからで 72 軒を数える盛況で
した。昭和 46 年発行の「町誌花隈」には、「27 軒が
流動激しい業界と言われながらも比較的落着いたたた
ずまいを見せ近代的な花隈を目指して前進していられ
る」と料亭の移り変わりとして記述されています。
老舗ある街並みが様変わりして久しくなっています。
高層マンションは今も建設中が２棟あって、人口が増
加しています。小学校や銭湯もあった界隈なのです。
　問題は、高齢化社会ではないのです。
　個人が孤人になっていませんか。ひとり立ち・独り
立ちすれば、人生孤独で、頼れるのは自分自身であり、
よき友・よき伴侶です。ひとり残されたとて孤独では
ないのです。周りにはお付き合いの程度こそあれ、隣
人がいます。戸建てよりマンションに棲むのは、経済
だけでなく「群れる」心理なのです。

　孤独と思い込んで、孤立に追い込んではいけません。
　自治会は、隣人のおつきあいです。できるときに・
できることをする活動でいいので、自分流の上手な関
係をお願いします。
　戦後から昭和末期まで花街として賑わいをもった花
隈町も、平成の間に現代的は花隈として都市型住環境
を生かした町に変わってきています。市の中央部に
あって、医療環境に恵まれ多くの高齢者が生きいきと
過ごされています。それは大型店舗だけでなく商店の
きめ細かな活躍による町界隈の雰囲気・人情の活きる
ところが大きいのです。便利なマンションが圧倒する
花隈になっていますが、行き交いするこどもたちや皆
さんの馴染みの顔ができ笑顔や会釈できる町・花隈町
でありたいものです。
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　大型天体望遠鏡を揃えて那須香大阪
天文台長中島健次さんのわかりやすい
説明も、曇り空にはかてませんでした。
　定着したお月見や天文ショーを楽し
んでいただく機会にしていきます。
　すぐ上の金星台が金星観測で有名なのですが、花隈
もお月見の会と天体望遠鏡の応援を得てがんばります。

　花隈のハロウィンは、花隈公園でお菓子のつかみ取
り、ハロウィンメイク、遊具などで楽しんでいただき

ました。まだまだ地蔵盆のよう
に、参加者は少ないですが、近
くでは家々をまわってお菓子を
もらうハロウィン形式のところ
が増えていますので、次には検
討します。ご期待下さい！

　夜来の台風接近により早々に
中止発表をしました。準備万端
でしたが、たこ焼きやそば焼き
の材料仕入れなどの仕込み判断
からやむなく決断しました。
　北長狭北向地蔵尊の地蔵盆
は、23・24 日の２日間実施し
ました。

　平成 31 年１月 17 日は阪神淡路大震災から 24 年
目となります。東遊園地での追悼式が挙行されますが、
花隈公園でも「忘れない１・17」を行います。
　30 年も「23」の赤いイルミネーションを●月●日
〜●日まで掲げていました。なかには「あの 23 は、
気温ですか」といったおたずねもいただきました。

24 年の歳月がたち、新しくできた
マンション入居の方々が多くなり、
花隈での震災経験者は少なくなって
いますが、マンションでの被災後・
ライフラインの止まったときの生活
のありようを防災経験として伝え
て、知っていただくことが「忘れな
い」ことなのです。

　１月 20 日・花隈公園で防災訓練を山の手小学校区
として中央消防署と栄町出張所、そして消防団の皆さ
んのご指導のもとに実施します。
　各地区から花隈公園に避難してくる訓練です。
　１つ目は「家屋倒壊・家財倒壊からの救出」を行い
ます。手近にある道具で、下敷きにいなっているとこ
ろからの救出です。救急隊の到着までにできることを
訓練します。
　２つ目は、「炊き出し」です。ボランティアは 23
年前の阪神淡路大震災以降定着してきましたが、ライ
フラインの停止した状況で被災者としてできる「自立
した炊き出し」の訓練です。あらかじめ食材を加工し
ないで、食材を当日現場の平場で調理して炊き出すこ
とをします。

　恒例のもちつき大会は、
会場を花隈公園にうつして
実施します。
　今回も神港高校の野球部
の皆さんの応援をお願いし
ています。
　もちのつき方・こね方・
丸め方に参加をお願いしま
す。もちろん、各種のつき
たておもちをその場で食べ
たり、持ち帰りもできます。

　山の手婦人会は、旅行・秋の
レクレーションを 11 月 14 日に
世界遺産の平等院と TASAKI 真
珠を訪れました！ お財布に必ず
入っている 10 円銅
貨に刻まれた極楽
浄土を模した鳳凰堂
は、維 持 修 理 作 業
中でしたが、貴重な
体験旅行となりまし
た。これからもみじ
かな取り組みを展開
しますので、ご参加
ください。

曇っててもお月見の会にきていただきました。

ハロウィンも楽しみましたよ 夏祭は雨でした・地蔵盆は実施しました。

がんばる婦人会の取り組み

皆さんの来場と
参加をまってま～す！

花隈からだって星空が美しいよ

もちつき大会と防災訓練

新春のご案内
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　便利に使っている「レジ袋」がマイクロチップとなって、食物連鎖で自然環境や動植
物そして私たちの生活環境に重大な加害となっていることが報告されています。　
　分別回収は、一人ひとりのできる社会・地球貢献です。皆さんのご協力をお願いしま
す。指定されたゴミ袋やゴミステーションの不法投機もやめましょう。仕事時間や部屋
にゴミを貯めたくない理由で不法投機をされているのです。
　高齢やゴミを出しにく方は、声をかけてください。ゴミだしをお手伝いいたします。

　資源回収は、さまざまな方法で取り組まれています。婦人会の取り組みは、花隈本
通の中央部を集積場所としています。花隈町のほぼ中央で、不便な方もおられますが
是非ご協力願います。貴重な活動資金となっています。できるご協力をよろしく！

婦人会
資源集団回収

紙・段ボール回収の最終日は、12月28日（金）・年始は１月15日（火）です。
※花隈小公園の資源回収庫の前で常時、回収いたします。


